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cados ya perdonados y poniéndonos 
así en la disposición de acudir en 
adelante con más docilidad y con 
más facilidad a recibir la gracia en el 
sacramento de la confesión. Es en 
este sacramento donde Cristo per
dona de raíz los pecados mortales, 
porque otro medio -fuera de cir
cunstancias extraordinarias- no 
existe, aunque la Iglesia enseña que 
una contricción perfecta remite los 
pecados, también los mortales. Sin 
embargo, ¿quién puede estar seguro 
de que su contrición es perfecta? El 
hombre necesita la certeza del 
perdón de ese Dios que nos escucha, 
que nos atiende y nos quita también 
la tristeza por el fracaso, precisamen
te en el sacramento de la confesión. 

¿Qué mensaje deja sanJose
maría a los jóvenes del mundo que 
han estado estos días en Colonia? 

El mensaje de San ]osemaría 10 
resumiría en unas pocas palabras, que 
escribió cuando era un sacerdote muy 
joven. Nos ha dicho a todos, no sólo a 
los jóvenes, sino también a las perso
nas maduras y a las personas ancianas 
-porque toda edad es tiempo de en
cuentro con Dios-, pero a la juven
tud les señalaría, si hoy viviera, 10 que 
escribió en aquellos años de los co
mienzos del Opus Dei, cuando se vio 
rodeado de no pocas dificultades. Pre
cisó: «De que tú y yo nos comporte
mos como Dios quiere -no 10 olvi
des- dependen muchas cosas gran
des». De que se porten muy bien los 
que se encuentran estos días en Colo
nia, esta juventud que nos rodea, de
penden muchas cosas grandes: para su 
alma y para las almas que tratan, y 
también para sus países y para las al
mas del mundo entero. 

Madrid 
26-VIII -2005 
Entrevista concedida a la ca-
dena de radio COPE 

Nos encontramos con Javier 
Echevarría, Obispo Prelado del Opus 
Dei. Tras la peregrinación de muchos 
jóvenes por la geografía alemana dan
do testimonio, el Papa se une hoya 
ellos. ¿Qyé es lo destacaría de todo lo 
que ha vivido usted en estos días? 

Destaco, en primer lugar, que se 
hace realidad, o que hemos tocado 
con las manos, que la Iglesia está viva, 
que la Iglesia es joven. N o porque ten
gamos que apoyarnos solamente en la 
juventud, porque son igualmente jó
venes los mayores, los maduros, los 
ancianos, los enfermos ... Pero tam
bién es una realidad preciosa que jó
venes de todo el mundo quieren en
contrar y seguir a Cristo. 

¿Cuáles son los frutos que este 
encuentro puede tener en los jóve
nes que han participado? 

Pienso que podrá dar muchísi
mos frutos. En primer lugar, que en 
cada uno de ellos, porque 10 buscan, 
se opere una conversión personal. 
Concretamente que, después de haber 
vivido estos momentos tan trascen
dentales para su vida, de haber estado 
tan cerca del Papa, gran servidor de la 
Iglesia, sean apóstoles de 10 que han 
visto en los ambientes que frecuentan, 
en los que se desenvuelven. 

La juventud actual está siendo 
víctima de un relativismo que trae la 
no defensa de la vida, del matrimo-
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nio, de la familia. ¿Cómo un católi
co de la calle puede hacer frente a 
esta situación? 

Tiene que ser, como todos los 
católicos, coherente. Es importante, 
evidentemente, que cada uno de nos
otros procuremos formarnos en la 
doctrina católica. Porque no podemos 
afirmar la doctrina si no la conocemos. 

De todas formas, aunque no la co
nozcamos a fondo, yo recomiendo 
concretamente que se estudie el cate
cismo de la Iglesia Católica. Si a algu
no le parece que es un tomo demasiado 
grande o extenso, ha salido el Compen
dio, que es una fuente muy buena para 
tener una formación esencial y rica. 
Con esa formación doctrinal podemos 
perfectamente salir a la calle. No sólo 
para defender la doctrina católica, sino 
para defender la vida y la dignidad de 
esas personas que están equivocadas. 

Ahora, imagine, un amigo se nos 
acerca y nos dice: vale, quiero cam
biar, quiero acercarme a Dios y no sé 
cómo hacerlo: ¿qué tengo que hacer? 
Nosotros, ¿qué deberíamos decirle? 

Fíjate en quién es el verdadero 
amigo, en Jesucristo. Empieza a tra
tarle. Yo, con palabras de un santo 
con quien he tenido el privilegio de 
vivir durante veinticinco años, le 
diría: trata a Jesucristo que es el me
jor Amigo, el Amigo que no traicio
na, el Amigo que comprende, el 
Amigo que perdona, el Amigo que 
sale constantemente al encuentro. 
De esa forma, conociéndole en el 
Evangelio, te darás cuenta de que 
eres un personaje más y que puedes 
vivir tan cerca de Cristo como vivie
ron aquellos que le escucharon y si-
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guieron sus pasos, sus pisadas, aun en 
los momentos más difíciles. 

Los oyentes de la cadena Cope 
están siguiendo con intensidad todas 
las noticias de la jornada mundial de 
la juventud. ¿Qyé mensaje a esta au
diencia española les quiere enviar? 

Pienso que todos somos comple
mentos los unos de los otros. Digo a los 
oyentes de la Cope que, precisamente 
porque tienen el interés de moverse con 
una formación cristiana, con una for
mación humana coherente con el cris
tianismo, que acompañen con su ora
ción, con su mortificación -que no se 
trata de hacer cosas extraordinarias, 
aunque a veces el Señor las puede pe
dir-, que concretamente con su vida 
ordinaria, con su trabajo, con su vida de 
convivencia cara a Dios, ayuden a estos 
muchachos, a estas muchachas, en este 
encuentro que están viviendo ahora con 
Cristo a través de la entrega que está vi
viendo el Papa, que es completamente 
generosa. Ha venido a Alemania preci
samente para buscar a los jóvenes, 
como hacíaJuan Pablo Il. Ha venido a 
buscarles también para que los jóvenes 
contesten coherentemente, responsa
blemente. El Papa se fía de ellos; que 
ellos procuren fiarse de Cristo, que es a 
quien el Papa representa. 

Roma 
ll-X-2005 
Entrevista concedida a 
La Gaceta de los Negocios 

La sede central del Opus Dei está 
en la calle Bruno Buozzi 75 de la Ciu
dad Eterna. Exteriormente parece 
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